



ALEJANDRO PIZARRO

ANTECEDENTE.— En el proceso del año pasado, en varios sectores hubo precipitaciones superiores a las esperadas.

Río Elqui, Región de Coquimbo: Inician nuevo proceso para estimular nubes

Preparan al menos cinco vuelos que saldrán desde aeródromo La Florida.

CRISTIAN RIFFO

Por segundo año consecutivo en la cuenca del río Elqui, en la Región de Coquimbo, se realizará un programa de estimulación de nubes. Para ello, un avión King Air B100 —equipado con diez quemadores de yoduro de plata de origen nacional, desarrollados por la empresa Metech— ya se encuentra en el aeropuerto La Florida, en La Serena, para iniciar operaciones en cuanto las condiciones meteorológicas lo permitan.

Esta acción se enmarca en el Programa de Estimulación de Precipitaciones impulsado por la Junta de Vigilancia del río Elqui. El objetivo es incrementar las lluvias y contribuir a mitigar

el estrés hídrico en esa región.

“Estos meses del año son los más adecuados para ejecutar esta actividad. Por ello, se mantiene una vigilancia permanente del clima, y cuando se detectan las condiciones propicias, se toma la decisión de iniciar el vuelo de inmediato”, dijo Víctor Torres, capitán piloto aviador de Startup Renaissance.

El plan considera la ejecución de cinco vuelos de estimulación, cuyo desarrollo dependerá del análisis técnico realizado en conjunto con el equipo del Centro de Estudios Avanzados de Zonas Áridas (CEAZA).

La inversión supera los \$50 millones. Se espera que la primera operación se realice el próximo miércoles.